
 

 

 

 

 

 

 

 

ÖFFENTLICHES PROTOKOLL 
GEMEINDERATSSITZUNG 
 
05. Gemeinderatssitzung 2021 
27. April 2021 
19.00 Uhr Drehscheibe  
 
Vorsitzender: Dr. Benedikt Erhard 
anwesende Gemeinderäte: Cedric Klose 
 DI Hannes Partl 
 Mag. Norbert Pfleger 
 Mag. Mario Webhofer 
 Georg Pyka 
 Dr. Karen Pierer 
 Elisabeth Nitsch 
 Ing. Mag. (FH) Johannes Kopf 

DI Michael Socher 
Anton Haas 
 

 

Unentschuldigt abwesend: - 
 

Entschuldigt abwesend:   
 

Ersatz:  
  
 

 

Tagesordnung 
 
1. Protokolle 1.3.2021, 7.4.2021 und 19.04.2021 

2. Berichte des Bürgermeisters und des Substanzverwalters 

3. Berichte der Gruppen 1, 2 und 3 

4. Eröffnungsbilanz 2020 

5. Rechnungsabschluss 2020 

6. Nachtragsvoranschlag 2021 und MEFP 

7. Subventionen 

8. Unternehmerzentrum A-L-S 

9. Anfragen, Anträge und Allfälliges 
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TOP 01 – Protokolle vom 01.03., 07.04. und 19.04.2021 

 
Vertagt 
 
 

TOP 02 – Berichte des Bürgermeisters und des Substanzverwalters 
 
Bürgermeister: 
 

a) Der Bürgermeister berichtet über die geplante Integration des neuen Recyclinghofes Rinn-Tulfes. In 

den Abfallverband. Man erhofft sich daraus Synergien beim Sachaufwand und im Personalaufwand. 

Ebenfalls soll es Vorteile für die BürgerInnen bringen, wenn sie am Weg in die Arbeit einen 

Recyclinghof anfahren können, der auf dem Weg liegt. Tulfes möchte gerne dafür eine Registrierung 

und Bezahlung mit Bürgercard. Die anderen Gemeinden sehen das aber nicht als vordringlich. Diese 

Einführung kann auch noch 2022 oder 2023 erfolgen.  

 

b) Der Bürgermeister berichtet über das Investitionsprogramm von rund 400.000 Euro im Haus Sankt 

Martin. Das Gebäude ist in zentralen Bereichen in einem schwierigen Zustand. Die Sanierung der 

Haustechnik wurde diese Woche vergeben. Im personellen Bereich kann berichtet werden, dass 5 neue 

Pflegeassistentinnen angestellt werden konnten und somit der Kritik an zu vielem Leasingpersonal 

Rechnung getragen wurde. Ebenfalls wurde eine neue Pflegedienstleitung installiert. Bis Ende des 

Jahres soll jetzt noch entschieden werden in welchem Format und welcher Größe das Haus 

weitergeführt werden soll. 

 
Substanzverwalter: 
 
kein Bericht 
 
 

TOP 03 – Berichte der Gruppen 1, 2 und 3 
 
Gruppe 1: kein Bericht 
 
Gruppe 2: kein Bericht 
 
Gruppe 3: kein Bericht 
 
 

TOP 04 – Eröffnungsbilanz 2020  
 
Christoph Carotta von der Gemnova präsentiert und erläutert auszugsweise die Eröffnungsbilanz: 
 
Bei der Präsentation wurde leider eine alte Version präsentiert. Dies hatte noch eine Aktiva-Passiva-
Ungleichheit (Aktiva € 20.366.966,70 Passiva € 20.477.043,93). 
 
 

 
 

 
In der aktuellen Version ist eine ausgeglichene Aktiva/Passiva mit einem Wert von € 20.366.956,70 gegeben. 
 
Die Eröffnungsbilanz wird unter der Bedingung, der Fehlerkorrektur und einer ausgeglichenen Summe von  
€ 20.366.756,70, mit 10 Ja-Stimmen und 1 Stimmenthaltung (Haas) beschlossen. 
Das Anlageverzeichnis wird als Beilage 1 im Anschluss des Protokolls angeführt. 
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TOP 05 – Rechnungsabschluss 2020 
 
Der Rechnungsabschluss wird ebenfalls durch Hr. Christoph Carotta präsentiert: 
 
Auszug der Präsentation: 
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Der Bürgermeister präsentiert die Ausgabenüber- und -unterschreitungen. 
 
Die Ausgabenüber- und -unterschreitungen werden vom Gemeinderat mit 10 Ja-Stimmen und 1 
Stimmenthaltung beschlossen. 
 
GR Socher als Obmann regt an, zukünftig nur mehr Über- und Unterschreitungen ab 7.000 Euro dem 
Gemeinderat zum Beschluss vorzulegen. Der Gemeinderat stimmt einstimmig dafür. 
 
GR Socher präsentiert weiters das Ergebnis des Kassaüberprüfungsausschusses: 
 
Vorprüfungsbericht des Kassaüberprüfungsausschusses  
für die Jahresrechnung 2020 
 
 
Zusammenfassung 
Der Kassaüberprüfungsausschuss empfiehlt dem Gemeinderat, den Bürgermeister Benedikt Erhard für das 
Jahr 2020 zu entlasten. 
 
Rechnungsabschlussentwurf  
Die Jahresrechnung 2020 wurde am 23. April 2021 von Karen Pierer, Georg Pyka und Michael Socher mit 
Unterstützung von Christoph Carotta (GEMNOVA) und der Finanzverwalterin Maria Gurgisser überprüft. Die 
Rechnungsabschlussentwurf wurde als pdf mit 279 Seiten mit Stand 22.04.2021 im Vorfeld dem 
Kassaüberprüfungsausschuss zur Verfügung gestellt und dann am 23. April präsentiert und Fragen erörtert 
und ist für uns nachvollziehbar.  
 
Eröffnungsbilanz zum 1.1.2020  
Die überarbeitete Eröffnungsbilanz zum 1.1.2020 ist aus Sicht des Überprüfungsausschlusses OK. 
 
Vermögensrechnung 
Seite 4: Achtung Differenz Aktiva/Passiva = 12 466,78 €“ muss vor der Gemeinderatssitzung am Dienstag 27.4. 
noch korrigiert werden. * 
 
DI Michael Socher; MBA 
Obmann des Kassaüberprüfungssauschusses 
Dr. Karen Pierer 
Mitglied des Kassaüberprüfungsausschusses 
Georg Pyka 
Mitglied des Kassaüberprüfungsausschusses 
 
* wurde erledigt 
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Beschlüsse: 
 
Der Bürgermeister verlässt das Sitzungszimmer, der Vizebürgermeister übernimmt den Vorsitz. 
Der Vizebürgermeister stellt den Antrag den Bürgermeister für das Jahr 2020, gemäß der Empfehlung des 
Kassaüberprüfungsausschusses zu entlasten. 
Der Antrag wird einstimmig beschlossen. 
 
Der Bürgermeister wird wieder zur Sitzung geholt und übernimmt den Vorsitz. 
 
Der Bürgermeister stellt den Antrag über die Beschlussfassung für den Jahresabschluss 2020 in der 
vorgetragenen und erläuterten Form. 
Der Rechnungsabschluss 2020 wird mit 10 Ja-Stimmen und 1 Stimmenthaltung (Haas) beschlossen. 
 
 

TOP 06 – Nachtragsvoranschlag 2021 und MEFP  
 
Christoph Carotta präsentiert den nach den Vorgaben der BH Innsbruck überarbeiteten Nachtragsvoranschlag 
2021 und MEFP 2022 - 2025 
 

 
 
Der Gemeinderat beschließt, auf Antrag des Bürgermeisters, den Nachtragsvoranschlag 2021 und den 
Mittelfristigen Ergebnis und Finanzplan 2022 – 2025 mit 9 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen (Haas, Kopf) 
 
 

TOP 07 – Subventionen 
 
Der Vizebürgermeister präsentiert die eingebrachten Subventionsansuchen und stellt sie den vergangenen 

Jahren gegenüber. 

Diese sind auch im Nachtragsvoranschlag schon berücksichtigt. 

Der Gemeinde beschließt die Auszahlung der Subventionsansuchen wie vorgetragen einstimmig. 

 

 

TOP 08 – Unternehmerzentrum A-L-S 
 
 
Der Bürgermeister berichtet, dass der Beschluss der letzten Gemeinderatssitzung zum Unternehmerzentrum 
den Gemeinden Aldrans und Sistrans mitgeteilt wurde. 
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Der Bürgermeister informiert weiter, dass zwischenzeitlich die Einladung zur Verbandsversammlung 
Unternehmerzentrum am 05.05. ergangen ist. 
Die Tagesordnung lautet wie folgt: 
 
Tagesordnung 
 
1.     Begrüßung  
2.     Genehmigung des Protokolls vom 24.3.2021 
3.     Beratung und Beschlussfassung für die Änderung der Vereinbarung und Satzungen mit Aufbringung und 
        Aufteilung der Mittel (Aldrans 50% - Sistrans 50% - Lans 0%  
4.     Vereinbarung über Zeitraum der Erarbeitung der Bedingungen, dass Lans weiterhin beim GV verbleiben  
         kann. 
         Als Voraussetzung für Punkt 3 und 4 ist ein positiver Beschluss des Gemeinderates von Lans zu der neuen  
         Vereinbarung und der neuen Satzung des GV Unternehmerzentrum Aldrans-Lans-Sistrans notwendig. In 
         diesem Fall wird der Punkt 5 und 6 von der TO gestrichen  
5.     Beratung und Beschlussfassung über Auflösung des GV Unternehmerzentrum Aldrans-Lans-Sistrans bzw.  
         Austritt der Gemeinde Aldrans und Sistrans aus dem GV.   
6.     Beratung und Beschlussfassung über Gründung des GV Unternehmerzentrum Aldrans-Sistrans 
7.     Anträge, Allfälliges  
 
 
Nach Diskussion beschließt der Gemeinderat mit 7 Ja-Stimmen und 4 Gegenstimmen (Haas, Kopf, Pfleger, 
Pyka): 
 
Der Gemeinderat von Lans stimmt dem Antrag auf Änderung der Satzung wie vom Bürgermeister präsentiert 
zu. Die Zustimmung zur Änderung der Statuten erfolgt, um Zeit für die Erarbeitung von Bedingungen für eine 
langfristige, für alle nützliche Zusammenarbeit zu erarbeiten sowie einen fairen Aufteilungsschlüssel und eine 
sinnvolle überregionale Entwicklung von Gewerbeflächen zu erwirken. Wenn bis Ende 2023 keine Regelung 
darüber und die Entwicklung getroffen wird, wird die Gemeinde Lans aus dem Verband ausscheiden. 
 
GR Kopf: erklärt dass er gegen den Antrag gestimmt hat, da er es als eine Verschlechterung der 
Gesprächsposition ansieht. 
 
 

TOP 09 – Anfragen, Anträge und Allfälliges 
 

a) Die nächste Gemeinderatssitzung wird für den 17. Mai 2021 geplant. Schwerpunkt werden die 

Bauangelegenheiten (Bebauungspläne, Raumordnungsverträge) sein.  

 

b) Der Bürgermeister informiert, dass das Eröffnungsfest BIZ Drehscheibe noch aussteht und schlägt den 

Zeitraum 17. – 19. September vor. Es soll dafür ein Festkomitee geschaffen werden. 

 

 

Ende: 22:45 Uhr 

 

Der Schriftführer         Für den Gemeinderat 
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Beilage 1 
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